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PRESIDENTE: Buenas noches Policía Nacional, a las personas que 
nos ven por redes sociales buenas noches, señora secretaria 

hacer el primer llamado a lista.  

SECRETARIA: Buenas noches señor presidente y honorables 

concejales un saludo para los funcionarios de la 

Administración, para los asistentes y para quienes nos 

acompañan a través de las redes sociales, llamado a lista para 

hoy domingo 6 de octubre de 2024 honorables concejales.  

SECRETARIA: Gustavo Adolfo Ardila Ayala 

No contestó el primer llamado a lista.  

SECRETARIA: Oscar Mauricio Arenas Valdivieso 

INTERVENCIÓN H.C. OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: Muy buenas 

noches presente Oscar Arenas. 

SECRETARIA: Luis Eduardo Ávila Castelblanco:  

INTERVENCIÓN H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Si, muy 

buenas tardes para usted señora secretaria, para los honorables 

concejales, para las unidades de apoyo, la Policía Nacional, a 

los funcionarios de la Administración hoy a la oficina de la 

OFAI en cabeza del señor Julián Zambrano, presente.  

SECRETARIA: Gustavo Adolfo Ardila Ayala 

INTERVENCIÓN H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: señora 

secretaria muy buenas noches, presidente, honorables 

concejales, a la oficina de asuntos internacionales, a su 

director, a las unidades de apoyo, a la Policía Nacional, 

Gustavo Ardila presente.  

SECRETARIA: Javier Ayala Moreno 

INTERVENCIÓN H.C. JAVIER AYALA MORENO: buenas noches para todos 

a la administración municipal, un saludo al presidente a todos 

los concejales a todos los presentes, presente señor 

secretario.  

SECRETARIA: Elkin Yesid Bello Peña 

INTERVENCIÓN H.C. ELKIN YESID BELLO PEÑA: Presente. 

SECRETARIA: Luis Fernando Castañeda Pradilla 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Buenas 

tardes secretaria Yureima qué alegría saludarla hoy domingo, 

presidente, compañeros, concejales de la ciudad, gloriosa 

Policía Nacional respeto y admiración, a mi amigo José David 

Cavanzo un saludo muy especial, mi amigo del alma, a todos los 

ciudadanos que están muy pendientes también un saludo de parte 

de chumi Castañeda, centro democrático, presente. 

SECRETARIA: José David Cavanzo Ortiz 
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INTERVENCIÓN H.C. JOSE DAVID CAVANZO ORTIZ: Gracias secretaria, 

un cordial saludo también para usted a mi gran amigo 

piedecuestano del alma, de pura cepa el chumi Castañeda el 

futuro del área metropolitana, cordial saludo para todos los 

concejales y los funcionarios del área de la alcaldía 

Bucaramanga José David Cavanzo presente.  

SECRETARIA: Andrés Felipe Díaz Arévalo 

No contestó el primer llamado a lista.  

SECRETARIA: Oscar Javier Díaz Layton 

No contestó el primer llamado a lista.  

SECRETARIA: Jorge Edgar Flórez Herrera 

INTERVENCIÓN H.C. JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: muy buenas tardes 

secretaria fraternal saludo, saludo también a los compañeros 
concejales, al representante de la oficina internacional y a 

todos y todas presentes. 

SECRETARIA: Henry Gamboa Vargas  

No contestó el primer llamado a lista.  

SECRETARIA: Robín Anderson Hernández Reyes 

NTERVENCIÓN H.C. ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: muy buenas 

noches señora secretaria un saludo para usted, saludar también 

al presidente, saludar a todos mis compañeros a la Policía 

Nacional que nos acompaña todos los días, saludar también a 

todas las personas de prensa que nos acompañan el día de hoy, 

también saludar a Julián el director de la OFAI y a todo su 

equipo de trabajo, presente señora secretaria, muy buenas 

noches y que Dios los bendiga cada uno de ustedes.  

SECRETARIA: Amen, Diego Armando Lozada Trujillo. 

No contestó el primer llamado a lista.  

SECRETARIA: Camilo Andrés Machado Ardila 

INTERVENCIÓN H.C. CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: muy buenas 

tarde señora secretaria presente.  

SECRETARIA: Nelson Mantilla Blanco  

INTERVENCIÓN H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Buenas noches, 

presente  

SECRETARIA: Carlos Felipe Parra Rojas 

No contestó el primer llamado a lista.  

SECRETARIA: Tito Alberto Rangel Arias 

No contestó el primer llamado a lista.  

SECRETARIA: Cristian Andrés Reyes Aguilar  

No contestó el primer llamado a lista.  
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SECRETARIA: Diego Armando Lozada Trujillo 

INTERVENCIÓN H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: Presente.  

SECRETARIA: Daniela Torres Zarate 

No contestó el primer llamado a lista.  

SECRETARIA: señor presidente le informo el llamado lista lo han 
respondido 12 honorables concejales existiendo quórum 

decisorio y deliberatorio.  

PRESIDENTE: como hay quórum decisorio señora secretaria dar 

lectura al orden del día.  

SECRETARIA: Si, señor presidente.  

ORDEN DEL DIA: 

1- Llamado a lista y verificación del quorum. 

 

2- Lectura discusión y aprobación del orden del día. 

 

3- Himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

4- presentación del informe de gestión del segundo trimestre 

del año 2024 OFAI a cargo del doctor Julián Díaz Zambrano 

director. 

 

5- lectura de documentos y comunicaciones. 

 

6- Proposiciones y asuntos varios. Bucaramanga 

Domingo 06 de octubre del 2024 06:00 pm, en el salón de 

plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Concejo Municipal 

de Bucaramanga, el presidente honorable concejal Elkin 

Yesid Bello Peña, la secretaria encargada Yureima Díaz 

Bárcena, señor presidente ha sido leído el orden del día. 

 

PRESIDENTE: En consideración el orden del día honorables 

concejales. 

 

SECRETARIA: ha sido aprobado el orden del día señor presidente.  

 

PRESIDENTE: sigamos con el orden del día señora secretaria. 

 

SECRETARIA: tercer punto del orden del día himno de la ciudad 

de Bucaramanga. 

 

HIMNO DE BUCARAMANGA 

 

INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Buenas noches 

compañeros, Carlos Parra para registrar asistencia.  
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SECRETARIA: señor presidente se registra la presencia en el 
recinto del honorable concejal Carlos Felipe Parra Rojas 

 

PRESIDENTE: Sigamos con el orden del día señora secretaria. 
 

SECRETARIA: señor presidente continuando con el orden del día 
cuarto punto, presentación del informe de gestión del segundo 

trimestre del año 2024 OFAI a cargo del doctor Julián Díaz 

Zambrano director  

 

PRESIDENTE: doctor Julián Díaz bienvenido nuevamente al concejo 

de Bucaramanga y tiene el uso de la palabra 

 

INTERVENCION DEL DOCTOR JULIAN DIAZ ZAMBRANO: Bueno muy buenas 

noches para todos, muchísimas gracias y eh bueno no, venir acá, 

aquí paso algo, si aquí ya está, iba a pedir si se puede poner 

otra que traemos al final, me la envía Wilmar, me la había 

mandado Wilmar.  

 

INTERVENCION H.C HENRY GAMBOA VARGAS: secretaria buenas noches, 

presente 

 

SECRETARIA: señor presidente se registra la presencia en el 

recinto del honorable concejal Henry Gamboa Vargas. 

 

PRESIDENTE: bueno ahora sí tiene uso la palabra del Doctor 
Julián Díaz Zambrano.  

 

INTERVENCION DEL DOCTOR JULIAN DIAZ ZAMBRANO: Bueno listo bueno 
señores muy buenas noches para empezar y darle el ejercicio 

de, de contarles cómo fue el segundo trimestre del año 

rápidamente recordarles los objetivos y la misión de la oficina 

de relaciones internacionales están marcada en tres acciones 

específicas que inciden en el apoyo a los descentralizados y a 

la administración central para lograr los objetivos 

establecidos dentro del plan de desarrollo en los diferentes 

haceres de cada una de las secretarías, recordarles también 

que nosotros trabajamos a partir del eje de cooperación 

internacional captación de inversión extranjera promoción de 

destino y establecer red de aliados, empezando con el ejercicio 

de cooperación inter nacional, tuvimos una divulgación y un 

seguimiento una convocatoria de Global Wáter Award que fue 

presentada en abril por 1 millón de dólares, eh y se estableció 

toda la relación con el Acueducto de Bucaramanga es el único 

ente que podía presentarse para el ejercicio se presentó en el 

mes de abril, el segundo es una acción de difusión y seguimiento 

a los a los cursos de ciberseguridad Inteligencia artificial 

que nos ofreció de este trabajo que venimos desarrollando con 

Países Bajos a través de la cámara Colombo Países Bajos que se 

le entregó y que está siendo desarrollada por las TIC la oficina 

de tics acciones y difusiones de seguimiento al curso 
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internacional sobre gestión en destino turístico inteligente, 

esto es gracias a un convenio que se viene Estableciendo con 

el AESIP de España, se desarrolló esta convocatoria en abril y 

se hizo a través del instituto municipal de cultura y turismo, 

lo cuarto de cooperación internacional es gestión y aprobación 

de las propuestas para participar en el proyecto de ventanilla 

única de inversión extranjera, esto lo habíamos hablado en la 

presentación anterior en el trimestre anterior y a la fecha 

Cabe destacar que esos son recursos del Ministerio del comercio 

industria turismo del a través del bip y son recursos 

establecidos del gobierno de Corea, aquí quiero parar y 

contarles que cómo se ha venido actualizando este ejercicio 

quedamos con las siguientes actividades específicas para 

secretarias que las van a desarrollar, estamos apoyando para 

hacer de forma más práctica para los Internacionales el 

registro de publicidad exterior que eso quedó en cabeza de la 

secretaría del interior, los conceptos sanitarios de la 

secretaría de salud, el uso del suelo que quedó en la secretaría 

de planeación el impuesto de industria, que le corresponde a 

la Secretaría de Hacienda, al igual que el registro de informe 

de agentes retenedores a través de web lo mismo que el registro 

de contribuyentes el impuesto a la publicidad exterior y el 

impuesto Predial unificado. Todas estas son las acciones que 

se buscan desarrollar a través de esta ventanilla única y como 

les comentaba ya hay secretarías que vienen desarrollando ya 

más de seis reuniones a la fecha con la cámara de comercio de 

Bucaramanga, en el ejercicio de cooperación internacional 

estuvo la visita de Jeika, esto fue en el mes de mayo pero en 

la actualidad gracias a la visita de Casonnori Sasao se llamó 

la persona que nos visitó hoy el Instituto municipal de cultura 

y turismo cuenta con una persona de Corea apoyando todas las 

acciones de historia turismo y cultura establecida desde el 

Instituto estamos esperando que nos confirmen quién sería la 

persona que podría entrar a hacer este ejercicio con el IMEBU, 

pero la del instituto municipal de cultura después de Esta 

visita ya lleva tres semanas trabajando en el instituto, lo 

siguiente son las acciones de difusión en los cursos 

presenciales en China, simplemente lo que hizo la oficina fue 

entregarle a las personas interesadas de la Administración 

estas temáticas en las que se puedan presentar que eran en 

gestión de riesgo, gestión hospitalaria y los seminarios para 

jueces y, y autoridades, lo siguiente fue la reunión con la 

agencia francesa y de desarrollo esa reunión lo que buscamos 

principalmente eh un ejercicio de financiamiento de los 

proyectos que ya tenemos establecidos dentro del plan de 

desarrollo a lo cual, ya le hemos entregado algunos avances de 

los proyectos a los cuales podríamos llegar nosotros ,tener 

algún tipo de difusión para encontrar mecanismos para poder 

por supuesto encontrarles  fuentes de financiación a través 

del gobierno francés en el ejercicio de, de captación de 

inversión extranjera directa y la oferta institucional tuvimos, 
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eh la posibilidad de presentarnos a una convocatoria para Seúl 

junto al DADEP para espacios de urbanismo y mejoras de la 

ciudad estamos atentos a que nos den la respuesta de la de la 

postulación que hicimos está la gestión con Kotra que es la 

oficina de la embajada Coreana que específicamente en la 

reunión que tuvimos lo que buscan es que les ayudemos a través 

de la cámara de comercio y Fenalco en este en este espacio 

específico, porque necesitan empezar a conocer un poco más el 

mercado del de automotriz eléctrico y de hidrógeno, yo les 

adelanto que obviamente ustedes conocen Que Santander y 

Bucaramanga no es pionero pero sí pertenece a las mesas de 

trabajo de transformación energética para lo cual ellos 

empezaron a hacer estas visitas Fueron atendidas por nosotros 

y los pusimos e en contacto de ICP,  que es quien lidera esta 

gestión en el departamento.  

 

En el ejercicio de captación de inversión extranjera 

aprovechamos el aniversario de los 15 años de la facultad de 

negocios internacionales de la Universidad Pontificia 

Bolivariana para trabajar con las Cámaras de Comercio 

Binacionales que estuvieron presentes como la de Ecuador, 

Venezuela, Perú y España y establecer unas acciones un poco 

más específicas para lo que se quiere desarrollar a cara de 

2025 entendiendo que para esta época todavía estaban en 

construcción parte de los proyectos que se quieren desarrollar 

en esta época, lo siguiente en el ejercicio de captación 

inversión extranjera fue apoyar y divulgar eh la mesa de 

Frankfurt que es un ejercicio que busca espacios de 

relacionamiento comercial, esto se desarrolló en mayo en la 

antesala del Congreso internacional de diseño que se estableció 

para presentarle al sistema moda peletero, sistema de, de 

suministros la posibilidad de conocer unos llamemos proveedores 

diferentes a los habituales que tienen ellos que en ocasiones 

son de China y unos un poco más cercanos como es el caso de 

Brasil y Ecuador, entonces toda esta Mesas de Frankfurt se 

desarrolló en las instalaciones de CAJASAN que fue quien nos 

prestó el lugar para que estas personas tuvieran un día de 

trabajo y poder conocer De qué forma pueden encontrar 

suministros que no vengan de China que ofrezcan un ejercicio 

más que de rentabilidad de sostenibilidad para el desarrollo 

del medio ambiente en el sistema moda, en la parte de promoción 

de destino contamos con el desarrollo de WIME que es wellness 

International en medicina estética que fue un evento que cobijo 

a 5000 personas en Neomundo eh de los cuales tuvimos el apoyo 

de USAID es un gremio que benefician mucho el ejercicio de 

USAID porque lo consideran un gremio que no tiene barreras de 

entrada entonces la capacitación fue para personas del gremio 

de barberías peluquerías y estética donde su porcentaje en más 

de un 60% fueron personas migrantes, en estos ejercicios de 

capacitación, lo siguiente fue la visita del embajador de 

Israel que es Gali Dagan que fue para el 10 de Abril él buscó 
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la oficina de relaciones internacionales para establecer una 

agenda con la ANDI, nosotros lo recibimos ese día le dimos a 

conocer lo que tenemos como circuito de origen y establecimos 

la relación con la ANDI, que es con quien ellos vienen a la 

fecha trabajando con algunos de los socios o perdón los que 

pagan para estar en este en esta agremiación,  lo tercero en 

promoción de destino fue el desarrollo del Congreso 

internacional de diseño que se estableció en la ciudad de 

Bucaramanga en aras de poder de la mano del IMEBU, establecer 

un canal de formación para el sistema moda se desarrolló en el 

teatro del teatro Santander como un ejercicio de promoción de 

destino que finalizando esta presentación quiero aprovechar 

para contarles se viene desarrollando desde la oficina de 

relaciones internacionales por se están escogiendo estos 

lugares ,desde promoción de destino eh se viene trabajando un 

evento que se va a desarrollar en noviembre que es los premios 

macondo, estos premios los acobijo la gobernación de Santander 

se va a desarrollar en el teatro Santander y lo que hicimos 

desde la oficina fue establecer la mayor cantidad de relaciones 

posibles para que la ciudad esté atenta y presta a estos 

ejercicios comerciales que va a traer lo mejor del cine del 

mundo, a la ciudad y va a ser transmitido por canales 

internacionales como HBO que son los dueños de la franquicia 

de la transmisión, lo siguiente fue eh la comisión de la de La 

Metropolitana de turismo estamos trabajando aún en establecer 

este hecho Metropolitano desde área metropolitana, esto fue 

una reunión que se desarrolló en, en el instituto municipal de 

cultura y turismo con los representantes de turismo las 

alcaldías que van a formar parte del hecho Metropolitano 

conociendo los avances eh que se llevaban a la fecha y pues 

estamos pendientes al ejercicio de cómo continúa, en obviamente 

en los cambios que se han venido desarrollando con esa con esa 

parte o ese lugar de o esa entidad de la ciudad, las acciones 

del premundial U18 fuimos sede de, de esta justa deportiva de 

baloncesto mujeres, tuvimos la visita de 8.000 personas en 5 

días. Todo se desarrolló en el coliseo Bicentenario lo 

interesante de esta visita fue que logramos con el ejercicio 

previo de preparación con la cámara de comercio establecer unas 

rutas turísticas quienes visitaron espacios del área 

metropolitana con beneficios que ya se encuentran establecidos, 

los que visitaron el lugar que fueron algunos de los concejales 

se dieron cuenta que el lugar contaba con unas carpas que 

promovían todos los emprendimientos relacionados desde el IMEBU 

y una carpa de difusión de Destino de promoción de destino para 

Girón Florida y Piedecuesta en este ejercicio de Ciudad región 

que venimos Estableciendo desde la administración lo siguiente 

fue la red de aliados para esta fecha que fue el el 10 de Abril 

se estableció dos iniciativas muy fuertes Mujeres Rurales de 

los cuales lograron aplicar un número interesante de mujeres 

para establecer un beneficio financiero al igual que la de 

Movie For Innovation que a la fecha por supuesto ya terminó 
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con 50 personas de la comunidad LGTBIQ graduadas. En beneficio 

que Siguen trabajando con esta iniciativa que es denominado 

moving for innovation y lo que busca es fortalecer todo el 

ejercicio de emprendimientos hacia la cultura, la diferencia 

de las de los 70 cupos que se tenían fueron entregados a Cocrea 

a través de mujeres de los 70 beneficiarios que tuvieron este 

ejercicio, nosotros fuimos el canal de divulgación de la 

convocatoria y le hicimos seguimiento vuelvo y le repito a esta 

fecha estas personas ya fueron graduadas en fenal lo tercero 

son las acciones del CUEES del 3 de mayo presentamos eh en la 

universidad en la universidad eh la UIS donde se muestra el 

compromiso con la sostenibilidad de la ciudad estamos 

trabajando en varias iniciativas sobre todo de la oficina que 

son las que principalmente buscan desde el ejercicio 

internacional conocer de qué forma la ciudad que es considerada 

una ciudad de 15 minutos también es coherente con todo, todo 

el ejercicio de, de medio ambiente, en el ejercicio de red de 

aliados, esto fue el 3 de mayo volvimos a participar en el 

ejercicio de los de CUEES, donde desarrolló la sesión número 

175 que aborda las temáticas medioambientales y de 

transformación, eh ambiental, en la parte de gestión interna 

se inicia la construcción de la política de 

internacionalización, creo que eso lo habíamos hablado eh la 

presentación del trimestre pasado y va alineado a lo que se 

está desarrollando con la ventanilla única de inversión y es 

establecer un ejercicio de políticas que permita la inversión 

extranjera de un, un poco más fácil a groso modo, ese es el 

resumen del trimestre eh que se cursó pero si me lo permite 

señor presidente, la idea es si me ayudan con la siguiente 

presentación.   

INTERVENCION DEL H.C OSCAR JAVIER DÍAZ LAYTON: para registrar 

asistencia por favor señor presidente.  

SECRETARIA: se registra la presencia en el recinto del 

honorable concejal Óscar Javier Díaz Layton.  

INTERVENCION DEL DOCTOR JULIAN DIAZ ZAMBRANO: bueno y lo 

siguiente que les quiero presentar siendo un poco prospectivos 

es yo tomo posesión de este cargo hace un mes y hace un mes 

venimos desarrollando una estrategia que se llama Bucaramanga 

se conecta con el mundo a través de cinco iniciativas ancladas 

a los planes de desarrollo al objetivo que tienen mis 

compañeros en algunas secretarías y descentralizados, el 

primero se denomina ciudad postal y lo que se busca es aumentar 

la participación de los ciudadanos utilizando todos los. los 

aplicativos de georeferenciación de la ciudad y promoviendo el 

uso de espacios no habituales ustedes. vieron que pasó la feria 

bonita de Colombia y parte del ejercicio del sistema moda se 

desarrolló en el centro cultural del Oriente y el Teatro 

Santander y el parque García Rovira Qué buscamos nosotros con 

esa iniciativa desde promoción de destino, que las personas a 
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través de sus redes sociales muestren una cara diferente de lo 

que tenemos convencionalmente nosotros en la ciudad. A qué le 

apuntamos a que el turista que no es el habitual que paga 

pautas desde diferentes agencias capte a Bucaramanga como una 

opción nueva para conocer y poder mostrar lo bonito que tiene 

la ciudad y nos permite a su vez a utilizar todos los espacios 

de georeferenciación de Instagram ,Twitter, Facebook o Tiktok 

que el algoritmo siga estando activo, yo no sé si ustedes 

vieron hace algunos meses que salió una noticia que 

Inteligencia artificial ponía Bucaramanga como la ciudad más 

próspera en el país eso, eso es un resultado del número de 

noticias que se desarrollan en la ciudad y ayuda a que la Pauta 

de los diferentes personas que trabajan en el gremio termine 

siendo un poco más económico y más efectiva, entonces la 

invitación es a formar parte de esta ciudad postal y tomar la 

mayor cantidad de fotos espacios imágenes y divulgarlos con 

este clic de georeferenciación, la siguiente acción siguiente 

acción es la propia de acción de eventos para lo cual este año 

en diciembre cerramos con 35 eventos que se desarrollan en la 

ciudad de los cuales 11 fueron de índole internacional y creo 

que la cifra se va a poder conocer en el último corte de Aero 

civil cuando presente el número de pasajeros que han llegado 

por el aeropuerto y por supuesto la terminal de transporte que, 

que yo me imagino que no es mis haceres pero ya les presentarán 

los resultados de la feria y que claramente presentan un 

aumento, lo siguiente es el Aquí estamos y es desarrollar una 

ciudad nacional internacional para establecer una ciudad región 

como destino, venimos trabajando como les decía en aumentar el 

número de visitantes aéreos, esa es lo único que nos permite a 

nosotros volvernos a sentar con las aerolíneas que son empresas 

particulares y que buscan rentabilidad, aunque para el mes de 

octubre estamos esperando ya la noticia de una nueva aerolínea 

que nos otorga rutas nacionales por ahora y dependiendo del 

comportamiento que tenemos a ciudades como Santa Marta Medellín 

y Cali se puede empezar a establecer unas nuevas rutas 

internacionales, por ahora lo que estamos trabajando de la mano 

de Laura Patiño la subdirectora de turismo, la Cámara de 

Comercio, COTTELCO, la Gobernación, y por supuesto aeropuertos 

de oriente es poder fortalecer el número de personas que están 

visitando la ciudad a través del aeropuerto y el terminal de 

transporte, con la educación es el resultado de este múltiples 

reuniones que hemos tenido donde hoy a la fecha bajo el 

ejercicio de Fabián mi compañero que trabaja en la OFAI, 

estamos invitándolos a todos ustedes a que nos permitan abrir 

espacios para divulgar más de 20 beneficios que tenemos en 

maestrías doctorados algunos 100% pagos como es el caso de 

Quebec que nos entrega maestrías 100% permitiéndole a los 

ciudadanos de Bucaramanga incluso presentar sus papeles 

fortalecer su francés en menos de 6 meses y visitar Perdón, 

viajar si necesitan obviamente fortalecer tus estudios viajar 

pero sobre todo para ejercicios de journaling in Quebec que es 
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ir a trabajar en Quebec este beneficio trae que tiene un sueldo 

o un salario para su acompañante y educación para sus hijos es 

simplemente uno de los ejemplos que tenemos en conectando a 

Bucaramanga con la educación sumado a esto el resultado que yo 

creo que también lo vieron de la feria entregamos cuatro becas 

de maestría para cuatro personas del sistema moda y, y vigente 

tenemos un beneficio del 40% en maestría para las personas de 

Bucaramanga con un 5% adicional si son mujeres en el caso de 

España, pero como estas hay varias iniciativas y convenios ya 

establecidos que la idea es que los honorables concejales nos 

permitan establecer reuniones con sus con sus grupos de apoyo 

y de trabajo para que este beneficio no quede solamente en las 

reuniones meramente que estamos haciendo por cada una de las 

secretarías y de los gremios empresariales que nos lo han 

permitido, como esta semana que ya iniciamos con COTELCO,  

cámara de comercio a darles a conocer este beneficio de Ciudad 

la siguiente es BGAEXPORTA y es ustedes ya vieron que estamos 

con ocho puntos de la ventanilla única de inversión extranjera 

sumado a esto eh se sumó una persona que está dedicada 

exclusivamente a las empresas que tienen capacidad exportadora 

no aislarlos pero sí darles un tratamiento específico de apoyo 

en temáticas de destino, es decir Hacia dónde van a exportar 

la cámara de comercio brinda muy buenos apoyos pero en este 

caso esta alternativa se va a hacer con la cámara de Estados 

Unidos porque Bucaramanga su principal foco de exportación es 

parte de Estados Unidos, una parte muy pequeña y lo segundo es 

Centroamérica y son dos áreas que ellos pueden manejar y que 

obviamente manejan por su hacer la quinta es vamos de la mano 

y es establecer el eh las relaciones de apoyo y conocimiento 

de espacios diferentes de la de la de la ciudad ustedes ya lo 

vieron tenemos kusanone estamos de la mano de USAID y de la 

ONU y es con personas que vienen a apoyar No solamente en 

acciones propias de trabajo sino sobre todo fortalecimiento de 

proyectos que ya nos están apoyando con ONU y ONU hábitat que 

ya venía trabajando Bucaramanga fue establecida la ciudad de 

15 minutos ahora lo que queremos es entender qué podemos hacer 

con los resultados de ser una ciudad que se mueve de forma 

práctica en menos de 15 minutos dentro de la ciudad y eso le 

venimos desarrollando con ONU que y su brazo de ONU hábitat y 

estamos estableciendo ahoritica para la COP16 poder hablar de 

un espacio muy positivo que no me quiero adelantar Pero tiene 

que ver con la el pabellón azul que es de la de aguas que se 

va a hacer obviamente en la Ciudad de Cali eso es la forma en 

la que nosotros estamos haciendo que Bucaramanga se conecte 

con el mundo y como resultado, esos son los productos de Ciudad 

a los cuales no solo mi oficina o la que yo represento con mis 

compañeros que ustedes ya conocen algunos productos como es 

BUCARASANTA la feria de bonita de Colombia y aquí tienen un 

borrador de lo que sería la Bucaramanga eh la Navidad de 

Bucaramanga que lo que buscamos es traer a todas estas personas 

que salen por situaciones laborales empresariales fuera de la 
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ciudad a pasar de nuevo en Bucaramanga dejándonos obviamente 

un nivel de ingreso financiero importante, estrategias de 

promoción será hecho mano La bonita que fue uno de los eventos 

que vieron ustedes en el marco de la feria Pero esto resume 

todo lo que tiene que ver con los aceres artesanales del cuero 

y de la confección está Bucaramanga capital de sabor que yo eh 

la semana pasada Juan Camilo ya lo socializó con los con las 

diferentes personas de la ciudad y busca recuperar los Sabores 

y saberes ancestrales de la culinaria de la capital de 

Santander, resumiendo que es un todo del departamento y los 

eventos que algunos son como es el caso de “tutaina tu Navidad” 

de Neomundo que buscan fomentar espacios de turismo tiene un 

indicador muy bueno de más de 27,000 personas, eh en una sola 

en dos funciones que lo hacen de forma nocturna y los espacios 

de promoción que tenemos son el centro de convenciones el 

teatro Santander y los tres circuitos que obviamente se 

desarrollan aquí en la comuna 15 a groso modo eso es lo que 

teníamos para contarles agradecerles por su atención y estoy 

acá atento a cualquier duda o inquietud o, o.  

PRESIDENTE: Muchísimas gracias doctor Julián, tiene el uso de 

la palabra del honorable concejal Gustavo Ardila.   

INTERVENCIÓN H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: gracias 

presidente, básicamente voy a referir a la, al informe que 

acaba de, de traer el director de la OFAOI. Pues viendo este 

informe podría ser de alguna manera más, eh una oficina que de 

pronto la capacidad que tiene es bastante limitada referente a 

lo a lo al presupuesto que tiene podríamos ya trazar y cruzar 

esa información no solamente con el segundo trimestre sino ya 

con el tercer trimestre para ver cómo está cruzando ya con el 

plan de desarrollo algo muy importante es plantea usted que se 

ha tenido reuniones con la cámara de comercio con de cámara de 

comercio de diferentes países Estados Unidos, España, Ecuador, 

Venezuela, entonces. Queremos saber eh qué ha surgido con las 

reuniones de esas de esas reuniones que han tenido con las 

Cámaras de Comercio qué intereses comerciales han tenido por 

los por los empresarios Bumangueses o qué oferta pueden traer, 

segundo, eh lo lo mencionaba usted de de retomar los vuelos 

internacionales pero es que ni siquiera tenemos vuelos 

nacionales, Bucaramanga está aislada, teníamos un vuelo a Santa 

Marta y nos lo quitaron vuelo a Cartagena ya nos toca ir primero 

a Bogotá y siendo la quinta ciudad del país y estamos tratando 

de pelear la cuarta supuestamente en economía, pero entonces 

no vemos que Bucaramanga como, como, como sitio nacional 

turístico en temas de, de, de conexiones aéreas lo tengamos 

mucho menos internacional entonces por ahí sí a ver qué podemos 

hacer el tema la inversión extranjera usted lo manifestaba 

Bucaramanga no tiene una vocación exportadora, para nada 

aquellas empresas que en alguna época fueron fuertes en, en la 

exportación se fueron se fueron básicamente porque empezando 

aquí no hay un depósito autorizado de aduanas ni una ni una 
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agencia de una sociedad de intermediación aduanera, todo se 

tiene que hacer por los puertos o por Bogotá aquí el empresario 

santandereano el que tiene vocación exportadora le toca hacer 

sus trámites de exportación desde los puertos o desde Bogotá, 

porque aquí no tenemos un almacén generalizado, presidente un 

minutico más y me regala por favor y finalmente lo que usted 

acabe mencionar eh le están apostando mucho al tema de, de, de 

captar la atención del de desde el exterior a Bucaramanga yo 

no sé si, si, si en la oficina ya tengan calculado la cantidad 

de bumangueses que han abandonado la ciudad y usted ve las 

oficinas de pasaportes en, en todas las gobernaciones en las 

ciudades la gente pidiendo pasaportes y más tratando de, de 

buscar la visa americana o  tratar de meterse por el hueco, se 

nos está fugando un capital muy importante de Santandereanos y 

bumangueses, que en algún momento ellos extrañan y añoran estar 

en la tierra y más ahora que, que se acerca la época de navidad, 

donde se reviven las costumbres que tenemos entonces lo que 

usted menciona de captar la intención y de aquella gente que 

se nos ha ido es importante eso lo podemos calcular no sé, no 

sé cuántos han abandonado, entonces se dan las preguntas señor 

presidente Muchísimas gracias.  

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra el honorable concejal 

Óscar Arenas.  

INTERVENCION DEL H.C OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: Muchas 

gracias presidente, bueno presidente viendo el informe, me uno 

a las palabras del honorable concejal Gustavo,  nos interesa 

saber qué ha salido de esas reuniones,  también felicitarlo 

porque pues es una oficina que no tiene uñas y que tenemos que 

darle las uñas que requiere para las necesidades de este 

municipio que es Bucaramanga, un municipio que está creciendo 

día a día que lo felicito De antemano por las acciones que ha 

hecho sin uñas porque realmente le toca usted estar arañando 

de un lado y del otro en lo que más se pueda pero hay algo que 

es muy triste para Bucaramanga y hoy lo quiero dejar aquí en 

la colación para todos los concejales Y por supuesto 

entendiendo que no es culpa suya pero que necesitamos que nos 

ayude a gestionar entre las aerolíneas lo que está sucediendo 

José me regalas las imágenes, aquí quiero que vean esto es un 

tiquete Bogotá - Cartagena los dos para el mismo día el ocho 

por qué hago énfasis en esta semana porque esta semana para 

todos los que tienen hijos es la semana de receso entonces 

muchos están saliendo de viaje y entonces la semana de receso 

la intención es que vengan a visitar nuestra ciudad que también 

esta ciudad puede ser turística, pero lastimosamente cuando 

vemos vale $229.000 pesos de Bogotá a Cartagena ahora Jos me 

regala la otra imagen y esto vale un tiquete de Bogotá- 

Bucaramanga el mismo día casi el doble $412,000 pesos entonces 

cuando nosotros hacemos esos análisis el esfuerzo que su 

señoría está haciendo en estos momentos intentando traer 

inversión extranjera, inversión nacional Pues muchas personas 
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van a pensarlo 30 veces cuando se dan cuenta que Los tiquetes 

para Bucaramanga son tan caros desde la capital la capital que 

tiene la mayoría de las inversiones de Colombia y cuando 

nosotros empezamos a hacer el análisis también el mismo valor 

es para Bogotá - Santa Marta está oscilando en el mismo los 

dos mismos 250 260,000 pesos pero para Bucaramanga sí está 

costando 400, José me regalas otra imagen porfa esta son las 

rutas que tiene WINGO lastimosamente antiguamente tenía tres 

rutas miércoles viernes y domingo hoy ya solo tiene dos quiere 

decir que llegó, Tuvimos una ilusión de que Bogotá estaba más 

conectada con  Bucaramanga, pero la ilusión duró muy poquito 

ya solamente tenemos dos rutas y eso tenemos que trabajarlo 

porque cada día estamos más encerrados, los esfuerzos que hace 

los alcaldes del área metropolitana para poder intentar crecer 

esta ciudad pues las aerolíneas nos las están cerrando, porque 

cada día es más costoso venir a Bucaramanga o tener negocios 

entre Bucaramanga y Bogotá es mucho más costoso porque los 

tiquetes cada día son impagables, muchas gracias José. Muchas 

gracias presidente y Julián, de antemano lo felicito porque sé 

que está trabajando con las uñas y lo felicito por esos grandes 

resultados Muchas gracias.  

PRESIDENTE: tiene uso la palabra del honorable concejal Luis 

Ávila.  

INTERVENCION DEL H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: 

presidente Gracias por el uso de la palabra, primero saludar 

al doctor Julián Zambrano que hace un mes aproximadamente fue 

nombrado en esta oficina como director y conozco de su 

trayectoria y sé que puede hacer muchas cosas importantes en 

esta oficina por su capacidad y sobre todo porque usted tiene 

un compromiso claro en su cabeza, qué es Bucaramanga y sobre 

todo la marca ciudad porque hoy hay que decirlo Doctor Julián 

y lo vengo diciendo desde el periodo pasado Bucaramanga no 

tiene marca ciudad nosotros como marca ciudad no nos 

identificamos ni a nivel nacional e internacional y destaco lo 

que dice mi compañero Óscar Arenas Los tiquetes aéreos las 

rutas de los de los de los vuelos nosotros no tenemos ni 

siquiera una ruta directa a Barranquilla y yo pongo un ejemplo 

el propietario de una cadena de droguerías muy importante acá 

en Bucaramanga vive en Barranquilla y usted lo conoce viene 

todas las semanas y tiene que hacer la escala a Bogotá donde 

pierden tiempo valioso porque él mismo me dice hay muchos 

empresarios barranquilleros o costeños que quieren venir a 

hacer negocios en Bucaramanga pero realmente es de venir en un 

solo día primer vuelo de  seis de la mañana regresarse 

finalizando la tarde pero no lo hay no hay eso y hay que hacer 

ese proceso de escalas sé que su oficina está a la eh adjudicada 

a la secretaría administrativa, quiero saber doctor Julián qué 

presupuesto tienen ustedes porque como lo dice también mi 

compañero lo destaco ustedes están trabajando con las uñas y 

le toca hacer una gestión muy importante y ustedes traen 
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recursos, usted trae dinero acá a la ciudad con los diferentes 

eventos que han podido organizar y entonces necesitamos que 

ustedes tengan más herramientas para poder hacer un proceso 

importante, los convenios internacionales, cuántos convenios 

internacionales hay en estos momentos y en qué se destacan o 

en qué ámbito comercial se están destacando estos convenios 

internacionales, porque para mí es muy importante porque no 

podemos quedarnos solamente con convenios a nivel de Educación 

sino empresarial, eventos deportivos, los eventos deportivos 

mueven la ciudad tenemos el ejemplo del suramericano 12 

naciones compitiendo en, en el estadio de la flora con un alto 

Plus sobre todo de calidad y donde se llenaron los hoteles 

donde se, se fue a los diferentes restaurantes donde hablé con 

deportistas hablé con los brasileros me decían que Bucaramanga 

era muy linda que era una ciudad donde ellos salían a caminar 

y encontraban un clima agradable, las personas muy agradables 

pero no tenían una hoja de ruta Clara desde el hotel a dónde 

vamos ellos salían era a caminar por Los Linderos del hotel y 

por los sectores cercanos y todo pero decir venga vamos a ir a 

San Francisco vamos a ir a Morrorico vamos a, eso es lo que 

necesitamos nosotros para brindarle a los turistas también eh 

las becas, yo quiero saber del tema de ese intercambio 

educativo pero en qué sobre todo para qué queremos esas becas, 

a quiénes queremos darles esas becas y qué, qué buscamos 

nosotros de contraprestación para la ciudad porque yo puedo 

beneficiarme con una beca listo terminé Y qué, qué le puedo 

aportar yo a la ciudad pagando con o teniéndome esa beca en 

mis manos y sí le pido de nuevo el tema de esa reactivación 

económica pero a nivel internacional desde su oficina que 

ustedes manejen eso que lo tengan claro que usted habla que 

los convenios que hubo con, con el Reino Unido con Holanda que 

estuvieron acá todas esas cosas son importantes hay que 

caraquearlas pero también hay que la ciudadanía tenga esa 

oportunidad de decir yo tengo la oportunidad de participar, el 

sector privado y los empresarios dicen venga yo tengo un 

contacto allí y yo quiero que pues podamos traer estas personas 

que son importantes y que pueden aportar la ciudad, gracias 

presidente.  

PRESIDENTE:  tiene uso la palabra el honorable concejal Diego 

Armando.  

INTERVENCION DEL H. CDIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: Gracias 

presidente. Bueno uno pudiese hacer una lista de muchas cosas 

que toca hacer a nivel internacional con la ciudad sí o no 

concejal Cavanzo pero se queda uno corto y más con una oficina 

que se tiene que dedicar esa gestionar y a veces las manos no 

alcanzan porque digámoslo solamente la capacidad de personal 

es reducida, la invitación Cuál es yo quiero dejarle dos 

peticiones muy muy puntuales respecto al tema de la gestión de 

la oficina, la primera es a ver si podemos avanzar en la 

Constitución de una estrategia importante con el bilingüismo 
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pero que sea la fase adicional a la enseñanza del bilingüismo 

es decir la empleabilidad es decir esas empresas que necesitan 

capacitaciones o personal capacitado en segunda lengua, que 

pueda tener un valor agregado en la ciudad de Bucaramanga les 

voy a poner un ejemplo la gobernación de Santander concejal 

Ayala hizo unas becas de bilingüismo, qué bueno sería que a 

través del municipio de Bucaramanga adelantemos la fase de la 

empleabilidad para un orden internacional eso en ese sentido, 

el segundo sentido me llamó la atención al tema de Navimanga 

pero yo creo que es importante eh apreciado director que 

revisemos cómo le vamos a dar ese festival a la ciudad donde 

el diciembre se mueve en un solo sector específico de 

Bucaramanga y es en el centro y hoy usted ve gran parte del 

centro está en obra. Entonces es importantísimo que desde ya 

nos sentemos con los empresarios diseñemos esa ruta, pero sobre 

todo que la hagamos en torno a una fecha muy especial de la 

ciudad que es el cumpleaños de nuestra Amada Bucaramanga y que 

hagamos ese desarrollo empresarial, reactivemos esa economía 

con los empresarios y le demos el dinamismo que se necesita y 

ojalá con un alumbrado público y un alumbrado navideño en 

buenas condiciones, presidente Muchísimas gracias.  

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra el concejal Henry 

Gamboa. 

INTERVECNION DEL H..C HENRY GAMBOA VARGAS:  Director buenas 

noches un placer saludarlo sé de su gran labor que está 

realizando de su gran esfuerzo que ha hecho en lo estética 

belleza en los eventos de moda importantes porque eso da una 

buena imagen de de nuestra Bucaramanga lo que queremos hay algo 

que que quisiera que de pronto tuviéramos como el dato Cuántas 

personas del extranjero nos visitan eh en digamos en los 

primeros seis meses, cuántas personas estuvieron acá para ver 

ese balance a pesar de que de que es el el informe de los seis 

primeros meses Pues yo sé que ahorita en la feria bonita hubo 

mucho extranjero que estuvo acá en la feria y Pero sería muy 

bueno conocer esos datos importante también, sé que se está se 

Está realizando una gran estrategia con las con las dos 

empresas de calzado sí importante que la OFAI haga parte en 

ese en ese tema porque sería muy importante ayudar Cómo 

ayudamos a ese empresario que exporte a que mejore su sus 

exportaciones y no solo en calzado también en, en moda porque 

sé que también aquí se hizo el evento de moda y vi eh Muy 

buenas piezas de moda en esos desfiles, sería muy bueno digamos 

eh ayudar a esos sectores para que fortalezcamos aquí tanto la 

visita extranjera como también eh en la exportación de nuestros 

productos otra de las cosas importantes es que, em días pasados 

estuvimos aquí con el concejal Gustavo en Bucaramanga capital 

del sabor bueno a pesar de que tenemos poca rutas 

internacionales y nacionales y la vía de aquí a eh Bucaramanga 

a Bogotá está en en muy mal estado pues hay que hay que ver 

cómo posicionamos entre dos Bucaramanga con la capital como 
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capital del sabor aquí tenemos la mejor comida sí y sé que, 

que muchas de las personas que vienen del extranjero de otros 

de otras ciudad de otros departamentos pues quedan encantados 

con lo que es Bucaramanga, es Bucaramanga Es otro nivel en 

comida en cuanto a la gastronomía es excelente Entonces dos 

minutos Sí sería importante ver como la OFAI, IMEBU y otras 

entidades cámaras de comercio integramos eso y hacemos que este 

proyecto sea a gran escala sea su gran de su gran conocimiento 

y sé que lo se va a lograr otra de las cosas que hablaba mi 

compañero Arenas pero hay que tratar de reactivar las rutas 

aéreas muy importantes eso es algo esencial para nosotros 

esencial porque es una forma de, de, dio de disminuir eh horas 

de,de transporte es una forma de, de acercar a Bucaramanga a, 

a otros destinos verdad que eh director Julián sé que de su 

gran talento de su de su gran esfuerzo que está haciendo y sé 

que vamos a, a hacer que esta Bucaramanga se reconozca en todo 

el mundo. Muchas gracias,  

PRESIDENTE: Bueno terminadas las intervenciones de los, bueno 

tiene uso la palabra del honorable concejal Tito Rangel.  

INTERVENCION DEL H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Gracias 

presidente buenas noches, los compañeros buenas noche, director 

Julián buenas noches, pues quiero comenzar reconociendo el 

trabajo que se ha hecho hasta lo corrido del año 24 en materia 

de relaciones internacionales, esta oficina por años nosotros 

hemos dicho en el concejo que ha s una oficina utilizada sin 

presupuesto sin la proyección necesaria y siempre lo hablamos 

con el actual alcalde Jaime Andrés en el periodo anterior 

siendo concejales, sobre la importancia de usar esa oficina 

como un, un vehículo de proyección internacional para 

Bucaramanga, eh y creo que un primer paso importante que se 

dio fue la gestión que hizo el alcalde en materia de recuperar 

el vuelo que conectaba Bucaramanga con Estados Unidos con Miami 

con la aerolínea Spirit, algo que habíamos perdido terminando 

el periodo o de la vigencia anterior Yo quiero Julián que nos 

cuente un poco acerca de esa recuperación de la conexión de 

Bucaramanga con Miami porque hasta donde tengo entendido según 

la noticia el inconveniente era que el vuelo iba lleno pero no 

regresaba con personas, pues no solamente el tema de recuperar 

el vuelo sino esto evidencia una realidad y es quiénes vienen 

a Bucaramanga desde Estados Unidos ahí tenemos una falencia. 

Entonces el tema no es solamente recuperar el vuelo el tema es 

recuperar o promover la visita de estos turistas a la ciudad 

de Bucaramanga, cuál es la proyección que se ha hecho después 

de recuperar ese vuelo tengo entendido que regrese al vuelo en 

los próximos meses pues que nos pueda aclarar aquí en el concejo 

director para qué fecha se proyecta ese regreso del vuelo 

Spirit y cuál va a ser, ese enfoque desde esta administración 

para poder incrementar el ingreso de turistas desde los Estados 

Unidos especialmente de Miami a Bucaramanga y para qué cómo lo 

vamos a traer y ahí conectamos con algo presidente dos minutos 
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.Gracias presidente, conectamos con algo que hablamos ayer si 

no estoy mal al IMEBU justamente decíamos al director de IMEBU 

gremios como el calzado está necesitando esa conexión con la 

exportación porque china nos está comiendo china está haciendo 

su tarea muy bien Pero entonces ya no podemos quedarnos con el 

comercio local sino el de afuera esa es una de las digamos de 

los gremios que están esperando o pudieran ser las opciones de 

poder traer turistas a mirar por ejemplo la feria del calzado 

de y vías como estas creo que ustedes están estudiando desde 

la oficina, para lograr incrementar el turismo en la ciudad de 

Bucaramanga y para terminar mi segunda consulta fue o es 

respecto a los convenios en capacitación con otros países,  

convenios universitarios, intercambio en relaciones 

diplomáticas con embajadas qué se proyecta y cómo estuvo ese 

digamos esa tarea Durante este trimestre para reconectar hay 

gente que rechazó algunas relaciones comerciales algunos 

críticos en la ciudad por ejemplo criticar la relación con eh 

la visita a la embajada de Israel, por el tema y conflicto pero 

más allá de este tema de esta realidad que viven los países 

Bucaramanga necesita relaciones qué viene a a partir de ahora 

y qué se avanzó en este trimestre en materia de relaciones 

internacionales. Muchas gracias.  

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el honorable concejal 

Cristian Reyes.  

INTERVENCION DEL H.C CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Gracias 

presidente cordial saludo para todos los presentes al doctor 

Julián Me uno a los reconocimientos por el trabajo que se ha 

hecho especialmente lo vi muy activo en todos los eventos de 

la feria, una feria muy organizada eh la ciudad habla bien de 

ella y no solo la ciudad a nivel nacional y, y diría yo que 

también internacional, es donde tenemos que llegar a través de 

la oficina la OFAI, identificar en qué somos fuertes, hay que 

hacer Esa DOFA, Bucaramanga no es una ciudad Industrial 

desafortunadamente como otras ciudades como Barranquilla como 

Medellín donde hay otra clase de escenarios donde llegan los 

turistas y también los empresarios casi que sin invitarlos, y 

ese es el gran reto que tenemos y a eso lo invito para que 

revisemos con el IMEBU, Cuál es nuestra fortaleza Pues el 

calzado las confecciones eh la joyería hoy en los centros 

comerciales populares yo siempre hablo de ellos porque los 

conozco muy bien Hay un dinamismo en la economía que mueve casi 

el 60% de la empleabilidad Cuál es la invitación y cuál es la 

solicitud de manera puntual doctor Julián, es que podamos yo 

lo vi a usted liderando un tema de moda me pareció algo muy 

bueno importante en el tema de esos desfiles eh Y no se pueden 

quedar solamente como un acto pues artístico, cultural sino un 

acto económico y dentro de esas fortalezas que tenemos nosotros 

como el distrito del calzado, como los comercios populares 

mirar cómo podemos articular o que han pensado que han 

estructurado es mi inquietud y lo que podamos ayudar a 
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articular esos más que desfiles esas ferias de calzado de 

confecciones marca ciudad donde nosotros hoy en día vivimos de 

si la camiseta tiene un logo de una marca internacional pero a 

veces Eh pues desmeritamos, no le damos el plus de lo que tiene 

lo nuestro, entonces mirar como la OFAI, nos ayuda a que podamos 

traer esos compradores a comprar nuestros productos valga la 

redundancia a comercializarlos y nosotros eh poder a través de 

oficina mirar cómo se hacen esas ferias pero no es las ferias 

que se han conocido históricamente termina en 30 segundos donde 

le venden en un le venden a un están que tiene que pagar el  

empresario el microempresario el famiempresario de 5 millones 

10 millones y termina vendiendo no sé 10 millones de pesos que 

eso no rentabilidad y termina aburrido desinflado ese 

empresario en la ciudad es mirar cómo a través de la gestión 

porque los recursos son mínimos pero el IMEBU de pronto sí 

tiene otras dependencias sí tiene le generamos esos espacios 

donde invirtamos no sé 200, 300 millones de pesos en la alcaldía 

pero vendamos $10,000 y $20,000 millones de lo que va a generar 

es empleo en el comercio y en la fábrica y en la producción en 

la micro que usted ya sabe cuál es, los talleres que hay en 

los diferentes barrios la joyería hay empresarios de la joyería 

y centros comerciales que hoy como la isla en todo un piso casi 

que se están volviendo pioneros a nivel nacional de joyería y 

vienen gente del departamento a buscar horas de oro de calidad, 

entonces es invitarlo a que podamos hacer esos procesos, 

gracias presidente.  

PRESIDENTE:  tiene uso de la palabra el concejal José David.  

INTERVENCION DEL H.C JOSE DAVID CAVANZO ORTIZ: Gracias 

presidente eh Bueno aquí nuevamente insistir en ese en esa 

dificultad que tenemos con los informes de gestión que sean 

atrasados porque aquí Sería muy bueno poder ver eh la feria de 

Bucaramanga y ya vendrá el espacio y espero que se pueda dar 

en este concejo para que conozcamos a detalle qué pasó con la 

feria Cómo se hizo Los costos qué eventos los ingresos la 

cantidad de turistas que estuvieron en la ciudad cómo fue el 

dinamismo de la economía que finalmente va a ser muy importante 

y es de rescatar pues cada alcalde va a celebrar que su feria 

fue mejor que la anterior y que año tras año, pues es mejor 

que el anterior porque pues de eso se trata finalmente de la 

superación eh institucional Y de la superación para la ciudad 

para poder posicionarla cada vez más; segundo punto que quiero 

eh resaltar es eh Qué ha pasado con esa articulación 

institucional por ejemplo con la agencia de promoción de 

turismo de Santander eh con la cámara de comercio con las 

diferentes entidades que se encargan también del turismo de 

reuniones que es muy diferente del turismo de negocios, que 

usted lo sabe Pero, pero es importante nosotros entender cuál 

es el norte que le están viendo desde la alcaldía de Bucaramanga 

para posicionar la ciudad porque no podemos apuntarle a todo 

tipo de turismo sino poder entre, entre más entre más filtremos 
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y seamos específicos logramos realmente posicionar la ciudad y 

yo creo que a hoy eh casi que de manera muy natural se ha 

venido dando un escenario en el turismo de reuniones eh que la 

ciudad está haciendo cada vez  referente en el centro de 

convenciones Nuevo Mundo en CENFER en los diferentes espacios 

que tiene Bucaramanga, por eso es importante saber qué ha 

pasado en esa articulación institucional eh y lo mismo pues en 

ese rol suyo porque usted tiene que trabajar de la mano con la 

mayoría de secretarías con él y particularmente con el 

instituto de cultura y con el IMEBU para poder eh articular la 

oferta porque usted no es ordenador de gasto su cargo es de 

asesor lo cual tiene una limitaciones propias también en el 

ejercicio que podemos nosotros como concejales y como ciudad 

esperar mucho más de lo que haga una OFAI, pero es una OFAI 

que, eh pues termina siendo un minuto más presidente termina 

siendo eh casi que de articulación institucional entonces ahí 

están esos puntos un pequeño resumen de la feria podría ser 

interesante y lo mencionaba un concejal respecto a Los 

visitantes que tuvimos inversión y repito la articulación para 

el turismo de reuniones, muchas gracias.  

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra el concejal Jorge 

Flórez.  

INTERVENCION DEL H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA:  Gracias 

presidente, yo quiero referirme a tres puntos concretos el, el 

primero tiene que ver con el aumento de las exportaciones hacia 

el hermano país de Venezuela cosa que digamos no estamos 

registrando en ningún informe, eh por favor mire acá está el 

tema de vanguardia noticia el comercio Venezuela los productos 

que más se exportan hacia el vecino país con un crecimiento de 

más del 40% y un y un una transferencia de más de 10.9 billones 

en mercancías desde Santander hacia el hermano país de 

Venezuela en la siguiente eh diapositiva acá con aquí hay un 

cuadro que le muestra a usted digamos las que no son mineras 

las principales exportaciones que se hacen desde Santander que 

no son mineras y tenemos a Venezuela como el tercer socio 

exportador desde este departamento y de igual manera, el 

periódico el colombiano nos señala digamos cómo se ha venido 

eh comportando estas exportaciones desde nuestro departamento 

y obviamente de la capital hacia el hermano país Yo quiero 

dejar esta reflexión Por qué Porque mientras nosotros el 

alcalde se centró en condecorar con la cruz eh Andrés Páez eh 

al embajador de Israel, eh que ahorita algún compañero lo, lo 

señalaba. Pues yo quiero con eh recordarle que esto no nos deja 

muy bien parados en el concierto internacional, ahí está la 

imagen de que la Corte Penal Internacional pues dicto orden de 

captura por graves violaciones y a los derechos humanos y al 

derecho internacional humanitario de Netanyahu, ósea que el 

alcalde queda es como el socio de la violación de los derechos 

humanos y uno puede quererse congraciarse con un estado, con 

una ideología, con una religión, queda muy mal parado ante los 
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demás países y finalmente yo le había enviado una imagen de 

eso ingeniero, pero parece que no se pudo proyectar, eh y 

finalmente yo quiero pedirle a usted que revisemos el decreto 

0018, un  minuto presidente, 0018 del 2020 donde establece que 

la  OFAI ahí eh se le hace unas modificaciones y se establece 

que su principal función es la política pública desarrollo 

empresarial a nivel y la relacionamiento internacional, pero 

estuve mirando las políticas públicas aprobadas en el municipio  

y hasta ahora no hay ninguna política pública que tenga ese 

objeto Entonces yo sí quisiera pedir que por parte de su 

despacho pues miremos a ver qué pasa con esa política pública 

porque se supone que hay un acuerdo y hay otros bueno otra 

normativas del orden municipal que señalan esa responsabilidad 

su oficina para que no terminemos siempre como en un tema de 

un informe de una oficina que hace muchos eventos y 

relacionamientos pero no tenemos un derrotero o una política 

pública que nos lleve realmente a posicionar a Bucaramanga con 

una identidad, porque digamos acá se ha hecho inversiones 

multimillonarias, en la marca ciudad ahora en la última feria 

fue eh la Bucaramanga del sabor eh la Bucaramanga de los parques 

la Bucaramanga que tiene muchos nombres pero realmente no 

tenemos esa política pública que nos dé una identidad clara, 

gracias presidente.  

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra la concejala Daniela 

Torres.  

INTERVENCION DE LA H.C DANIELA TORRES ZARATE: Muchísimas 

gracias presidente, solamente quiero enfatizar en dos puntos 

pues empezando con el reconocimiento eh a esta oficina con 

respecto a todo el tema de relacionamiento, gestión eh 

articulación institucional que ha hecho Julián por parte de 

esta oficina que como bien lo han dicho mis compañeros no es 

un ordenador del gasto pero sí es una oficina que hace eh una 

gestión importante en cuanto a tema cultural turismo y 

emprendimiento, por otro lado me gustaría enfatizar en tema de 

red de aliados y el enfoque de género que obviamente 

transversalmente se requiere en cada una de las secretarías y 

oficinas que están dentro de esta administración y es la 

pregunta Julián es específicamente qué medidas o estrategia se 

está tomando por parte de la OFAI para garantizar que el acceso 

a esos beneficios o, oportunidades de cooperación lleguen a 

toda la población vulnerable, jóvenes, infancia, adolescencia 

todo el tema de población LGBT y también pues obviamente el 

tema de mujeres el enfoque de género, que obviamente buscamos 

en cada una de las secretarías y eh específicamente en 

proyectos internacionales o esos tipos de relacionamientos que 

hay con la cámara de comercio también me gustaría ver qué pasa 

con esas alianzas desde una perspectiva de género y de qué 

forma se ha apoyado a las mujeres emprendedoras eh 

particularmente en proyectos como mujer rural soberana se de 

ese proyecto pero si me gustaría conocer más a fondo cómo se 
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ha mejorado la calidad de vida de esas mujeres de qué forma e 

o o eh se han de pronto medido los resultados o ese impacto 

que tienen cada uno de estos proyectos que lleva a cargo la 

OFAI. Y por último pues como bien lo dijimos pues reconocer 

que la OFAI ha avanzado en términos de inversión en términos 

de cooperación internacional sin embargo pues una forma, un de 

pronto un minuto presidente por favor eh digamos de desafío 

que pongo por parte de esta oficina es mejorar primero los 

mecanismos de medición de resultados mecanismos de cómo vamos 

a medir si realmente estamos impactando la vida de las personas 

de las poblaciones que hoy pues reciben e estos beneficios de 

cooperación y también eh por último asegurar que lleguen a 

todas estas poblaciones que ya se han sido mencionadas gracias 

presidente.  

PRESIDENTE: terminadas las intervenciones de los, ah tiene uso 

de la palabra concejal Camilo.  

INTERVENCION H.C CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA:  Gracias 

presidente por el uso de la palabra, saludar cordialmente a 

esta oficina, solo dos puntos por tocar el primero es que vi 

que dentro de las gestiones de la oficina hay una en materia 

de educación y en ese sentido lo que hemos reiterado acá 

previamente es que ojalá se logre articular por ejemplo a 

quienes logran eh clasificar a competencias internacionales en 

materia de robótica o por ejemplo en materia deportiva con 

aliados internacionales que los hay y que están muy interesados 

en talentos locales que pueden potenciar con su experiencia 

con sus recursos de manera tecnificada o de otras formas, pero 

todas son valiosas lograr esas conexiones a nivel internacional 

que les permitan a ellos, uno poder ir y representar y no 

quedarse por fuera de pronto por falta de recursos por falta 

de apoyo se lo dijimos también a la secretaría de educación 

seguro en materia educativa eh sería o digamos tendrán que 

trabajarlo de manera articulada con ellos eh, y  en, en y en 

escenarios deportivos de pronto con el INDERBU lograr esos 

reconocimientos porque muchas eh organizaciones y además clubes 

y eh digamos entidades que trabajan a nivel internacional por 

diferentes temas en materia de danza de arte de cultura de 

deporte eh de tecnología, pues están muy interesados en lograr 

patrocinar este tipo de talentos y acá a veces se terminan 

perdiendo porque no hay digamos una oferta institucional 

robusta que les garantice participar Pero además participar en 

condiciones de calidad e entonces quisiera dejarle eso sobre 

la mesa que ojalá en el próximo informe que además í siempre 

lamentamos mucho presidente que los informes pues vengan 

desactualizados por la misma dinámica acá del Concejo Sería 

bueno lograr mejorar eso porque a veces no tiene mucho sentido 

no hablar de temas que ya han pasado hace varios meses y otros 

que otros meses que han pasado y de los que no recibimos digamos 

a un informe actualizado e pero en definitiva dejar ese punto 

y estaremos haciéndole seguimiento, muchas gracias presidente.  
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PRESIDENTE: terminadas las intervenciones del honor concejales 

tiene nuevamente el uso de la palabra el doctor Julián Díaz 

Zambrano  

INTERVENCION DEL DOCTOR JULIAN DIAZ ZAMBRANO: Bueno voy a ir 

de atrás hacia adelante en respuesta a lo que me pregunta el 

concejal Camilo, yo le quiero contar que estoy de acuerdo en 

lo que comenta el concejal Cavanzo y lo que comentas sería 

chévere poder debatir los temas en los que estamos trabajando 

a tiempo real Lamentablemente sí debo decirlo por ejemplo el 

colegio Politécnico Se ganó un premio para ir a representar a 

Bucaramanga en robó pero no fue por negligencia de la 

Secretaría de Educación, simplemente que había un requisito 

que es la visa de Estados Unidos, desde mi oficina junto a la 

secretaria de Educación tratamos de que nos entregaran un 

visado para los 25 estudiantes pero no fue posible eso fue eso 

tendría que haber sucedido justamente ahoritica a finales de 

Julio principios de agosto. A qué conclusión llegamos con eso 

que sí hay unos mecanismos lo que concluimos nosotros con la 

secretaria de educación es trabajar de forma articulada con 

los rectores de los colegios que postulan para estos concursos 

para tener las garantías porque de parte nuestra Por supuesto 

que vayan y es una gran iniciativa el politécnico es el único 

colegio Público de los 40 y las 118 sedes que tenemos que tiene 

esta oferta de robótica y que ha sido de verdad muy aplaudida 

porque han sido tres veces ganadores pero el limitante está 

ajeno a nosotros porque dependemos de una embajada. Entonces 

sí estoy de acuerdo en que tenemos que buscar la forma de mirar 

De qué forma nos articulamos con la Secretaría de Educación y 

con los rectores para que en Estos espacios de participación 

no sean simplemente aplausos sino se pueda llegar a un feliz 

término, también contarles que ojalá si fuera en tiempo real 

acabamos de enviar una delegación de a México mostrando todo 

lo que está pasando justamente con esta iniciativa es un grupo 

de la fundación Capaz que llevó los bailes y lo que ha hecho 

en el ejercicio de Mostrar cómo puede convivir con arte con 

oportunidades en un sector Que obviamente es es un poco pues 

de los más señalados como ejercicio de, de marginación y con 

menos oportunidades de la ciudad Eso lo debe presentar el 

Instituto municipal de cultura y turismo porque fueron sus 

haceres, pero ellos también viajaron gracias al, a la gestión 

que pudimos hacer con México es un poco más fácil porque pues 

simplemente era pasaporte y nos pudieron obviamente desde la 

gobernación apoyar yéndome en retroceso el concejal Jorge 

Flórez nos habla del decreto 018 en el informe el último punto 

del informe es el número de reuniones que hemos desarrollado 

para establecer el decreto justamente 018 entendiendo que se 

debe hacer y que lo queremos hacer y que lo vamos a hacer, pero 

en el informe se puede expresar las acciones que ya se han 

tomado, en el caso de Venezuela efectivamente sí es uno de los 

destinos donde se van las exportaciones nuestras claramente si 
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entramos a analizar cuál es el número de de exportaciones que 

se hace hay una forma de exportación que es lo que representa 

ese informe que entregó vanguardia y acá en Bucaramanga 

nosotros contamos con un beneficio y es exportación en tránsito 

llamémoslo de esa forma para hacerlo  un poco más ejemplificado 

Y es que son productos que viajan van en forma materia es decir 

el ejemplo más común es con la marca no bueno no debo decir 

marcas pero es una marca muy famosa que exporta se va al cuero 

hacen la mayor cantidad de los procesos con la 

industrialización que hay allá y regresan a ser terminados acá, 

eso cuenta como exportación pero no quita que el renglón más 

importante es hacia Estados Unidos entrando y regresando, entro 

a responder el tema de aeropuertos de oriente para los que, 

que me lo tocaron el ejercicio a dónde va hay que entender que 

aeropuerto de oriente es una concesión que entrega el Aero 

civil como primera medida segundo se encuentra en Lebrija no 

está en Bucaramanga, uno de los haceres y de la función 

principal del hecho Metropolitano es poder hacer acciones más 

específicas pero debo decir que la pregunta que hacía el 

concejal Cavanzo de cómo estamos trabajando Estamos trabajando 

de forma articulada con destino Santander que es la iniciativa 

de promoción de destino de la cámara de comercio con 

Aeropuertos de oriente que es el operador para justamente 

restablecer las rutas que se tienen Quiero contarles que en el 

mes de septiembre en de mano de la gobernación y de COTELCO 

visitamos Panamá, para no perder este vuelo internacional que 

tenemos mientras la ciudad estaba viviendo la feria la 

gobernación representantes de agencias de viaje de Bucaramanga 

estuvieron en Ciudad de Panamá haciendo un, un ejercicio de 

establecimiento de agencias de viaje para fortalecer la que 

tenemos en este momento vigente con relación a lo Spirit 

recordar que Spirit sale del mercado por un ejercicio de fallas 

técnicas que hace que se reduzca el número de aviones 

disponibles, hoy si ustedes entran a la plataforma pueden 

comprar tiquetes desde el 15 de diciembre para volar de nuevo 

Bucaramanga for last day y el objetivo cuál es presentar a 

final de año esta muestra del número de personas que nos 

visitaron de forma Internacional en en cabeza de aeropuertos 

de oriente que tiene ese dato nosotros aquí al final 

preguntando un poco respondiendo un poco lo que hacía el 

concejal Cavanzo el número de si me lo permiten les cuento 

rápidamente el número de el resultado que dejó la feria bonita 

de Bucaramanga que lo hará mejor mi compañera Maylini y Laura 

que es donde reposa toda esta información fueron 54 eventos en 

total, con un ejercicio de 700.000 asistentes. Esto fue por 

primera vez un ejercicio de medición que se llevó gracias a la 

cámara de Comercio de Bucaramanga y por eso pudimos entregar 

resultados cercanos por sector tuvimos 11.487 entre empresarios 

que se activaron a través de sus comercios o stands en los 

diferentes eventos se generaron 4.696 empleos, eh en todo el 

marco del ejercicio de la feria, los impactos económicos en el 
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marco de las acciones de la feria fueron de 33.771.338 millones 

el impacto por sectores en el marco de septiembre la ocupación 

fue del 52 por y debo recalcar que COTELCO nos entregó un 

informe que se perdió el 25% de las reservas por el paro que 

se desarrolló fueron reservas que no se llevaron a cabo y 

entendiendo que en el marco de septiembre se llevó el 

sudamericano de atletismo eso repuntó para tener una cifra un 

poco más alta, este informe se lo va a hacer llegar que es el 

informe que ya circula en la ciudad al presidente, para que lo 

haga lo puedan recibir todos ustedes es el informe de la feria 

Que vuelvo y digo no es mis haceres pero desde mi oficina como 

oficina que apoyó lo tengo y creo que ustedes lo pueden tener 

, el número de eventos respondiendo a lo que me pregunta el 

concejal Henry fueron 11 eventos que tuvieron participación 

internacional, tres de los de destacar uno el evento que se 

desarrolló en el marco de hecho humano La bonita que dio como 

resultado el establecer las becas que se entregaron por la 

universidad de Santander de España y,y se me olvido  el nombre 

y ESDEN de España el segundo fue centro Abastos que contó con 

la presencia de Brasil México y también España y México, 

estableciendo y reconociendo las buenas prácticas que 

desarrollan Y por supuesto el foros EMOA fueron los tres 

eventos que tuvieron participación de visitantes extranjeros 

el número sí me comprometo a hacer una revisión para que en el 

próximo informe les pueda tener con Claridad y obviamente en 

el informe que tiene que ver con la feria lo tendré un poco 

más específico respondiendo un poco al tema de, de del clúster 

de calzado que es uno de los resultados que ha presentado el 

IMEBU, nosotros formamos parte nuestro componente desde el 

clúster del calzado es el fortalecimiento a las empresas que 

están en la capacidad exportadora eso lo vamos nosotros a 

desarrollar dentro de esta dentro de esta eón retomo De nuevo 

las palabras del concejal Cavanzo la otra semana en Bogotá se 

realiza el congreso OMAIS Bucaramanga va a estar presente 

entendiendo los nuevos avances y Tatiana gerente de Neomundo 

acabó de regresar de Bogotá en unas reuniones con CORFERIAS 

para poder establecer el ejercicio de fortalecer lo que ya se 

viene haciendo con conexiones eh con destino Santander ella 

fue la que viaja en representación para conocer, qué se puede 

hacer para articular eventos que ya se desarrollan en Bogotá 

traerlos a la ciudad de Bucaramanga del resto de comentarios 

le quiero eh contar al concejal Luis Ávila que el lunes ingresan 

dos personas más a la oficina de relaciones internacionales y 

de paso le respondo un poco el dato a la concejal Daniela 

nuestra oficina la lidero yo que soy hombre de la comunidad 

LTBIQ contamos con dos hombres más y entran cuatro mujeres de 

esa forma está constituida nuestra oficina de relaciones 

internacionales es mayor el número de mujeres y en el ejercicio 

de mujer rular voy a pedir el informe de cómo van las mujeres 

que aplicaron y que ya están para hacértelo llegar de forma 

personal o lo puedo traer a, a la siguiente sesión d o cuando 
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me inviten de cómo se viene manejando pero recordarles también 

que la comunidad LGTBIQ de moving for innovation tuvo 50 

puestos y 50 beneficios ellos lo que reciben fueron beneficios 

en formación y financieros, pero puedo hacer un informe más 

detallado para que lo tengas de las que fueron los 

beneficiarios que ya se graduaron, eh, en la pregunta de lo de 

marca ciudad y en lo que se está Estableciendo nosotros lo 

hicimos ver en la feria Somos la capital de Santander como 

destino no pelear con ningún ejercicio de idiosincrasia para 

poder capitalizar todo el esfuerzo que hace la gobernación y 

no ir en contravía como de las líneas de comunicación sí 

Reconozco que hace 8 años ha sido un ejercicio reiterativo 

tratando de encontrar algo que lo posicione por eso les 

presentamos algo que es práctico y que no necesita una 

inversión mínima y es el uso de la geolocalización. Yo sé que 

el concejal Ávila y otros han visto que hemos puesto la palabra 

Bucaramanga de forma gigante en el estadio de atletismo y lo 

que buscamos es que las personas puedan resolver este ejercicio 

de mostrar en qué ciudad están con localización seguimos 

trabajando en entender cuál debe ser esa marca pero creo que 

la marca ya está y la marca es ser la capital de Santander y 

que se utiliza de varias formas ,lo de los tiquetes aéreos que 

nos preguntaba el concejal Óscar yo quiero recordar darle que 

este año y hace 4 meses y ahí dudo un poco si fue antes o fue 

después ya no se cuenta con el tributo de beneficio que quedó 

después de la pandemia hoy ya se pagan hoteleramente y en 

tiquetes de forma completa. El presidente no extendió este 

beneficio para promover y apoyar el turismo los tiquetes hoy 

se pagan completos, hoy se paga tasa de hoteles completa antes 

Eh pues se contaba con eso Y sí Por supuesto que afectó el 

impacto de hotelería no solo en Bucaramanga sino en todas las 

ciudades del país, me quedo con las tareas de de, de poder 

entender qué cifras, Eh, me piden para traerlas un poco más 

concretas y en cuanto a las relaciones comerciales recordarles 

que la oficina como bien lo mencionan nuestro ejercicio es 

poder establecer como pasó con él con la persona que nos visitó 

de Israel Es simplemente encontrar el ejercicio de cómo ellos 

pueden activarse a través de los gremios nuestra oficina debe 

estar abierta independientemente las posturas que hayan 

nosotros no nos podemos cerrar a un ejercicio las empresas 

israelíes ya vienen trabajando con la Andy desde mucho antes 

que estuviéramos nosotros en este ejercicio de gobierno y 

también estaría un poco mal que en lo mínimo que podemos hacer 

nosotros es coordinar la reunión Y recibirlos, eso es lo que 

hace la oficina desde la postura de gobierno y pues de parte 

mía quedo atento con las tareas y creo que la traigo la próxima 

vez que me inviten.  

PRESIDENTE: Bueno muchísimas gracias Dr Julián señora 

Secretaria continuemos con el orden del día por favor.  
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SECRETARIA: señor presidente continuando con el orden del día 

quinto punto lectura de documentos y comunicaciones no hay 

comunicaciones por leer señor presidente.  

PRESIDENTE: sigamos con el orden del día señora secretaria.  

SECRETARIA:  proposiciones y asuntos varios señores presidente, 

no hay proposiciones radicadas sobre la mesa estamos en el 

punto de asuntos varios.  

PRESIDENTE: sigamos con el orden del día señora secretaria.  

SECRETARIA: señor presidente siendo las 07:29 de la noche le 

informo ha sido agotado el orden del día.  

RESIDENTE: muchísimas gracias concejales se les envía por medio 

electrónico.  

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en                            

archivo de voz computarizado a la fecha. 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria. 
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